

INFORMACION LOCAL
ARTE Y LITERATURA
INTERESES LOCALES
Y DE LA INDUSTRIA
DEL CALZADO



SUSCRIPCIÓN
ÉLDA: TRIMESTRAL, 1\$50
FERRA: SEMESTRAL, 5\$00
NUMERO SUELTO, 0\$15
ÍDEM ATRASADO, 0\$30

AÑO III — REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: SAN JOSÉ 10 — ÉLDA, 22 DE SEPTIEMBRE DE 1928 — NÚM. 131

DE INTERÉS PARA NUESTRA INDUSTRIA

De colaboración

Los fabricantes de calzado y la United Machinery Company S.A.E.

Cómo nace la idea de paz

A más de la representación propia dentro del Consejo de la Economía Nacional, de la prohibición de implantar nuevas fábricas de calzado, de la cuestión de los marchamos y de la importación del Hoje metálico cuando estaba prohibida su entrada en España...

Los interesados cuantas preguntas hizo encaminadas a conocer las relaciones actuales entre la indicada entidad y sus clientes.

Y esa opinión actual de los fabricantes de calzado de Balnear, podemos asegurar a la de todos los de España, con la consiguiente satisfacción de la United, de la Unión y del Gobierno mismo que, no se verá en el caso de hacer aplicación del artículo 9.º de la R. O. del 17 de Marzo último que literalmente dice:

En el caso de que no se llegara a soluciones armonicas entre las entidades propietarias de determinadas máquinas en alquiler y los fabricantes de calzado que las emplean, el Gobierno dictará las medidas que mejor correspondan a la defensa de la economía nacional en la producción de que se trata.

Peloteamanos todos, la United en primer término, de la solución lograda con la seguridad de que la cordialidad de relaciones hoy existente ha de traducirse en importantes adelantos para la industria en beneficio de todos.

Las concepciones hechas por la United a los fabricantes de calzado, fueron debilmente criticadas a los interesados, por cuyo motivo, luego invitó sobre ellas. Esto no obstante, señaláramos, tal vez, las más importantes, cuales son: primero, la facilidad con que un fabricante puede entrar en su industria sin necesidad de pagar las indemnizaciones contratadas que hacen imposible este caso. Y, segundo: el que los contratos al vencer, no tengan que prorrogarse, como antes, por períodos de veinte años, sino que se entendieran prorrogados de año en año, en las mismas condiciones, a voluntad del fabricante y sin que la United pueda retirar la máquina ni exigir el pago de ninguna prima.

Con ello, los fabricantes de calzado que de hecho estaban ligados a la United para toda la vida, pueden recobrar su libertad de una manera inmediata con el pago de una indemnización justa y razonable y, al vencimiento de los contratos, sin necesidad de abandonar ninguna cantidad.

El avance logrado en este aspecto es enorme, y por lo que a mí se refiere, puedo asegurar, que constituirá la meta primordial de mi trabajo desde el momento en que he designado para el cargo que desempeño dentro del Consejo de la Economía Nacional

JUAN ENRIQUE ACERASTY

Se puede probar hasta la saciedad, que el sentimiento de amor a sus semejantes, y como lógica consecuencia el de la fraternidad mundial, no es innato en el hombre.

Durante la infancia, la edad en que el amor racial, están caracterizados los hijos bellacos, todos los niños quieren ser soldados y en los campos de batalla. Ya pasada esa época, cuando comenzamos a darnos cuenta de la realidad de la vida y comprendemos que la guerra no es una matanza sin piedad, que en los combates se sufre; que hay unas probabilidades de morir que de vencer, que en todas las luchas guerreras se parece a ciegos que sin saber por donde viene el fantasma pavoroso de la Parca, entonces se recibe la primera impresión de paz.

Pero no es ese sentimiento puro y elevado fruto de esas interpretaciones sociológicas y éticas, que debe brillar en nuestra conciencia con el ardor y la esplendorosa claridad de los ideales rectos y honrados, sino otro bien distinto, provocado por el egoísmo, por el miedo a morir, por la cobardía. La consecuencia de esto, en nuestro espíritu es el odio a la guerra, sentimiento irreflexivo, ridículo y pueril, aunque vaya seguido del amor a la paz, que jamás conducirá a la resolución del gran problema de los conflictos armados que nos aquejan.

Al médico no le hace falta coliar al microbio que asedia, al hacero que comiste, para tratar de anular su acción perniciosa, pues posee la consciencia de que eliminándolo resalta un bien.

Así hay que destruir el sangriento rastro de Marie sobre la tierra: poco a poco sin primas ni descuentos, sin desahucios y sin fregas.

La eliminación del factor guerra es una operación social que ha de fundarse en una labor serena y positiva, inteligente y amorosa; pero nunca en un odio innecesario, cacería e inútil, que es más bien una nueva muestra del instinto de conservación. Porque el odio es culpable tan sólo de pulverizar el universo al objeto odiado, y las consecuencias físicas sólo podrán originarse con una prolongada labor moral sobre el sentir y la conciencia universal.

ANTONIO BALAZA

Alicante y septiembre.

Campañas de IDELLA

En nuestro próximo número inauguraremos la publicación de una serie de artículos en pro de que en la barrida de cosas baratas... El Progreso se sustituya por la prosperidad plena en Castilla por una amplia y hermosa Avenida que ostente el nombre del eximio republicano, con el cual queremos a libertar una necesidad tanto tiempo sentida en España...

IDELLA, que tiene plácidamente demostrado su amor hacia ÉLDA y que no requiere esfuerzo el suscribir para suscribir cualquier progreso y bienestar del mismo, siempre con todo entusiasmo, está con plena confianza, pero reservado de la publicación y sujeción eventual de aquellos elementos a quienes afecte más directamente

EN BROMA Y EN SERIO

LOS VIUDOS CASAMENTEROS

Yo no me quiero casar por la sencilla razón que que luego al casarme, aspiraré a ser un viudo.

Para el viudo devuelto, y hacerse a su vida, el viudo está bien probado que hace el adusto ridículo.

Empiero por llorarle Bique y hasta a diario, y vestirse y perfumarse como un hombre extraordinario.

Se planta por las espaldas observando aquí y allá, y se dice al vecino: —¿Por qué no te casas, vecino?—

—¡Siempre hay alguien tan chico que ven subyugando buscando su dulce bien por la sencilla razón:—

Y es a la mujer mayor pensando que es una mujer y hace a su dueño el favor de darle el agua bendita.

Y se ve con dulzura mirando su dulce a la luz, pensando, en tanta oscuridad que es el único hombre.

Y tanto ruidoso que hace y de distintos modos,

que rica de sus amores todos... todos... todos... todos...

Se de uno, polvoso, que apuntado en un papel que te guarda en el bolsillo, desde entonces en él.

¿Veinte años de viudez, y a ellas se va desahucio, diciendo: ¡gracias! —Me quieres para estar por el penacho...

Si a la guerra hay que ir, al combale te otea un hombre y a otra pila tan fluyente.

¡Hasta que el fin de la semana, una arca un agua blanda, sin pensar que a un desahucio te ha llevado un viudo.

¡Vencidos dos, ella y él, hacen el pueblo era y así los temas la piel lo mismo de lo que al vent.

Y no es eso de que, trozo luego la banqueta de diablo, como un hijo, una horrible concordia.

Nada, cuando no quiero por el diablo a cualquier... ¡Estando siempre soltero no se lo vió a casa...

CLAUDIO SOLA

En el Manicomio Provincial

Fiesta simpática

También este año, como en otros, han sido obsequiados los alienados en este beneficio establecido por un concierto que dió la Banda de Santa Cecilia en la mañana del domingo último.

Diigo de encuentro y mercedor de espíritu es este acto de amor fraternal que todos los años se practica por esta agrupación musical y por ello, en nombre de la gratitud, enviamos la más entusiasta felicitación al Presidente de esta entidad don Pedro Galliano, y a su director don Enrique Animado, así como a todos los componentes de la banda de Santa Cecilia.

A más de la audición musical, fue ofrecido a aquellos pobres infelices, lo que hace suponer que todo él proporcionará a ellos un beneficio.

El Administrador del Manicomio Provincial, don Angel Carratalá, estimación amigo nuestro, correspondió cumplidamente al rango generoso de nuestros amigos, obsequiándonos y acompañándonos con su proverbial cortesía.

Estos como estas, más que fiestas, ántanos actos de amor y

de caridad, significan a quienes las practican, y nosotros, en nuestra desinteresada función periodística, hemos de cooperar con nuestro modesto esfuerzo al desarrollo de estos actos, a la par que como escritores, nos felicitamos de que agrupados como la Agrupación de Santa Cecilia las lleven a cabo.

DICEN LOS MAESTROS

ENTUSIASMO

Un joven sin entusiasmo es un cadáver que anda, está muerto en vida pero al mismo y para la sociedad. Por eso un entusiasmo expuesto a equivocarse, es preferible a un interés que no se equivoca nunca. El primero puede acertar al segundo, no podrá hacerlo jamás.

El entusiasmo es solid morab presenta una madurez optimista y firme. El joven entusiasta, corta las amarras de la realidad y lucha con vencer. Todo su mundo, basan en ideas que energías, que puestas en tensión por la voluntad y aprende a perseguir la quimera soñada; olvide las tentaciones egoistas que empujan en la cobardía, adhiere las fuerzas morales, las comodidades por los bienes o los momentos.

El entusiasta de un ideal, cualquiera, para solo es triste no tener ninguno, es una cruz, envuelve cuanto lo rodea en el incendio de su animo apasionado. Los entusiasmos contagian a sus semejantes, los entusiasmos, los entusiasmos, los entusiasmos, basan en ideas que energías, que puestas en tensión por la voluntad y aprende a perseguir la quimera soñada; olvide las tentaciones egoistas que empujan en la cobardía, adhiere las fuerzas morales, las comodidades por los bienes o los momentos.

JUAN ENRIQUE ACERASTY

Del Concurso de Modelos de Calzado

(Copia del acta de adjudicación de los premios)

En la Ciudad de Elda a diez y seis de septiembre de mil novecientos veintidós. En el salón de actos del Ayuntamiento, se reunieron, bajo la presidencia de don Francisco Alonso Rico, Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad, y en presencia del primer Teniente Alcalde don Juan Guarnos Vidal y del Presidente de la Federación de Fabricantes de Calzado de Elda y Petrel don Trinidad Vera García, los señores, don Francisco Martínez Orgués, fabricante de calzados, don Joaquín Lara, modelista-patronista; y don José Juan Romero, modelista-patronista; quienes integran el jurado designado por la Alcaldía para resolver el concurso de modelos de calzado anunciado en el programa oficial de festejos del actual año, para decidir cuál de los modelos presentados, es acreedor a que se le adjudique el premio.

Son exhibidos los modelos presentados por los concursantes.

Resultando que el concursante don Carlos Vera Romero, presentó los modelos numerados del uno al once; que don J. Carpena presentó cinco modelos numerados del uno al cinco; y que don Vicente Maestro presentó tres modelos numerados del uno al tres.

Después de remitidos en un sobre aparte los señores que integran el jurado para deliberar, manifestaron a la Presidencia; que:

Dada la presentación verdaderamente artística de los modelos correspondientes al concursante don Vicente Maestro, así como la originalidad de los mismos, especialmente de su modelo n.º 1, que consiste en un zapato salón copete Luis XV con adornos fantasía flores, debe ser otorgado indistintamente el premio a su autor y así lo proponen.

Ahora bien, de los demás trabajos, consideran también muy meritorios los presentados por don Carlos Vera Romero, especialmente su modelo n.º 4 que consiste en un zapato salón charol azul y otros muchos realizados merced al entusiasmo y voluntad de sí mismo, por lo que sinceramente hemos de felicitarle, al propio tiempo que nos dirigimos al Ayuntamiento proponiendo que sea subvencionado para cursar sus estudios en Madrid, ya que sería el único medio de que su gran afición a la pintura quedase trascendida en resultados positivos que necesariamente habrían de poner muy alto el nombre de nuestra ciudad.

El Sr. Alcalde, de conformidad con el dictamen emitido por los miembros del jurado, y de conformidad con la Presidencia de la Federación, acordó otorgar la copa de plata y un diploma al concursante don VICENTE MAESTRO y crear un diploma que será adjudicado al Sr. Vera Romero en premio a sus aptitudes y para que le sirva de estímulo.

Con lo cual quedó terminado el acta, del que se extienden dos ejemplares de la presente acta, uno para su entrega al Sr. Presidente de la Federación de Fabricantes de Calzado de Elda y Petrel y el otro para su reserva de la Alcaldía. Yo, el Secretario de la Federación, autorizo de este acto, certifico.

Francisco Almona. — Trinidad Vera. — Juan Guarnos. — Francisco Martínez Orgués. — Joaquín Lara. — José J. Romero. — V. Caballero.

Francisco Caballero secretario.

¡Rosas de misterio!

¡Siento un ansia muy grande, infinita dentro de mi pecho...! Una duda muy negra en mi alma... ¡Negra! Como negras son los ojos que causan mis penas... Esos ojos de ardientes destellos, que si a veces me inundan de dicha, también otras veces me matan de celos...

¡Siento un ansia muy grande, infinita...! ¿Es de amor? ¿Son celos? ¡Encontradas pasiones del alma! ¡Rosas de misterio!

Frivolidades

Es el jugar con fuego peligroso, y el jugar con amores mucho más, porque en la red ardiente de tus ojos prisionero el que jugar quedará.

Y es en verdad una prisión tan grata, que siénto en esa red, no estar ya preso porque tú, compasiva de mis penas, calmarías mis amores con tus besos...

RUY BLAS

Exposición de Pinturas

En el vestibulo del Casino Eldense han sido expuestos al público durante los días de fiestas, tres cuadros al óleo, reproducciones de los famosos lienzos «Luz y Caridad» de Dióla, «El Juicio de Paris» y «Ceres y Pomona» de Rubens, todos dibujos al pincel del joven Gabriel Poveda Rico, de 15 años de edad.

En otras ocasiones ya demostró este futuro gran artista sus excepcionales condiciones para el difícil arte de la pintura, con obras como «Castell», «El Serafín» y otras muchas realizadas merced al entusiasmo y voluntad de sí mismo, por lo que sinceramente hemos de felicitarle, al propio tiempo que nos dirigimos al Ayuntamiento proponiendo que sea subvencionado para cursar sus estudios en Madrid, ya que sería el único medio de que su gran afición a la pintura quedase trascendida en resultados positivos que necesariamente habrían de poner muy alto el nombre de nuestra ciudad.

El Sr. Alcalde, de conformidad con el dictamen emitido por los miembros del jurado, y de conformidad con la Presidencia de la Federación, acordó otorgar la copa de plata y un diploma al concursante don VICENTE MAESTRO y crear un diploma que será adjudicado al Sr. Vera Romero en premio a sus aptitudes y para que le sirva de estímulo.

Análisis Clínicos De orina, sangre, excrementos, etc. Dr. J. Jover Gerdá Excmo. Hospital de San Juan de Dios. Medicina y cirugía general. Consulta por la mañana de 10 a 12 y por la tarde de 3 a 6. Alfonso XIII, 12, pral. ELDA

Los V. IDELLA

Y yo no lo admito

En una de nuestras más importantes entidades, en época en que sus asuntos administrativos pasaron por verdaderos momentos de crisis, más que nada por el estado que a esta clase de sociedades de la resolución adoptada por el Duque de Almodovar del Valle desde el Ministerio de la Gobernación, que todos sus socios rebujan aceptar la presidencia. Era una de sus múltiples y relapagueantes presidencias, en cierta junta general, no sabemos si por incorrección del presidente o por un fútil motivo del que estaba en el uso de la palabra, pues de todo había en aquellosafortunadamente pasados tiempos, lo cierto es que se solicitó un voto de censura para el presidente, a lo que el aludido respondió con pasmosa rapidez «Y yo no lo admito. Según nos dicen, tal fue el jaleo que se armó, que allí terminó aquella célebre junta general como la no menos célebre presidencia.

Confraternidad periodística

El PUERTO.—Ortosa. Este semanario social y agrario ha publicado un número extraordinario con motivo de la festividad de la patrona de Ortosa, la Virgen de Montserrat. Aparecen trabajos literarios muy sabrosos, entre los que destaca uno: primerono de nuestro distinguido palentino don Agustín Cervera, Dón de la Catedral. Felicidades a la redacción de «El Pueblo» por esta nueva demostración de voluntad y entusiasmo periodístico.

TEATRO VALENCIA.—Valencia.

Hemos recibido el último número publicado de esta revista semanal literaria, con una bonita cubierta original de don Estanislao Alberola Serra, con ilustraciones maravillosas del maestro don Francisco Andorra, que lleva el título «Así que tú, madre»... «¿Dónde recoger el amor del libro un motivo sentimental que, desarrollado con amabilidad y riqueza de detalles hace un lectura interesante.

PENA ALICANTE.—Barcelona.

Este boletín oficial de la ciudad del mismo nombre que reside en la ciudad condal, ha llegado a nuestros ojos, en su número correspondiente al mes de agosto. En primer lugar publica un excelente trabajo con la biografía del ilustre compositor valenciano Ruperto Chapí, Compilaciones poéticas una descripción histórica de Elda, en el que la pluma de don Antonio Piquer trata las sencillas condiciones que la ciudad de las palmas reúne como centro de fortuna y otros trabajos de no pocas interés como este número, revista del teatro y simpático que la «Pena Alicante» profesa a su «terra».

DEPORTES

Por causas ajenas a nuestra voluntad, nos fue imposible publicar en nuestro anterior número los comentarios a los partidos «Elche», «Atlético Marítimo» y «Legión» Castellana, lo que hacemos a continuación.

El desarrollo obligado por nuestro correspondiente y los hechos locales, hacen que el partido que analiza sobre este campo y el anterior sea, en términos, de una importancia superior a nuestros deseos al presentarse a la vez los aspectos deportivos un exácto hecho de toda actualidad, habiéndolo mencionado el oportuno comentarista.

Mientras el «Pirineo» se languidece la respuesta de los hechos de un campeonato y exhibición «Una fiesta» el «Club Deportivo Eldense» del vigésimo del fútbol, está en jornadas individualistas plenas de entusiasmo y deportividad.

En primera actuación, después de nuestros comentarios del partido del «Heracles», la base en Elche tiene al título de aque-

La publicación que inauguraba la temporada reservándonos a los de Elda en breve una señalada.

El «Elche», equipo que figura en el grupo A y que en la temporada actual debe contarse con el «Real Murcia», «Castro» F. C. y «Lorca F. C.» en virtud de nuestro reciente ingreso en la Federación Murciana, forma sus líneas con los mejores elementos y envía al fútbol a la persona que por sus inclinaciones «deportiva» podrá en cualquier lugar los colores del «centro» local.

Los elementos elcheños llegan dispuestos a colocar a la altura que merece el nombre de Elda y a demostrar su valía más que únicamente al «Deportivo» correspondiente la supremacía del fútbol profesional.

El partido fue emocionante desde el primer momento. Hemos arrojados rápidamente pues a los 20 minutos de juego sabemos un «tiro» de un atacante murciano cometido a Pará y cual no sea nuestro amable como lo convierte con la «spota» vieja que el caso oportuno se le permite en contra de nuestros colores. Justo es proclamar que el presente «Elche» recoge en sus columnas este momento y la lanceza de sus. Fue el origen del primer gol y la causa de una reacción elcheña que llevó al primer empate.

El segundo momento empezó con un partido duro y acido por parte de los del «Elche» y en los primeros 10 minutos hubo de haberse manifestado defensas y media buscando lo que permitía que con la mejor habilidad se intentara con bastante frecuencia el centro delantero Cleonax que llegó por cuatro veces a perder la zona blanca.

De todas formas nuestra línea defensiva había entre tantas veces al punto, exceptuando y creó un verdadero dominio que no pudieron defender más que con un golpe del balón violento y que originó una animación de finimos demostrando a la parte imparcial del público que así como la disposición fin en como que a favor de los elcheños existe.

Con posterioridad a este encuentro se ha celebrado ya el «Parque de Alcañal» cuatro partidos, dos con el «Atlético de Marítimo» de Cartagena los días 7 y 8 y dos con el «Legión» de Castellana los días 11 y 12.

En ellos hemos visto un cuadro estadístico que muestra a los jugadores que jugaron y debieron ganar los cuatro partidos, que al momento lo jugaron en el campo, no siempre traducido en el mismo éxito por causas diversas a las que no analizamos por espacio que poco se necesitan.

El primer encuentro terminó con el empate a 1 tanto, y el segundo fue ganado por los elcheños por 4-0.

Con el juego del «Regimiento de Guardias» experimentó a 3 el primer día de simpatía a 2 el segundo se tuvo un juego de circunstancias, pero en los minutos que nos dio victoria de más de dos goles.

Los V. IDELLA



en los tiempos «degenerados» nos amarran con un vilibato fatal... saldremos mejor por ellos.

En la semana que por hoy, el «Club Deportivo Filantrópico» delicias por encima de las múltiples lesiones recibidas por cada uno de los equipos que actuaron en los partidos celebrados con los «secesos» anteriores.

Mañana marchan a contender con el «Real Madrid» que en plena de entrenamiento y ante la proximidad del campeonato, alcanzará a su último equipo en el que figuren los valores de un prestigio superior a los hasta la fecha en aquella región conocida.

Sabemos que los muchachos del Deportivo son animados del mejor espíritu y están dispuestos a colocar el nombre de Elda a la altura que siempre en «La Condiencia» ostenta.

¡Dioses y... cordes!

El domingo anterior disputaba el «Terror Polibolístico» a Elche en donde hizo un partido digno de un mayor comentario que el que podemos dársele.

Finalmente todo se enternizó y los darderos que habían previsto una victoria fácil y copiosa victoria acortada con que el marcador al finalizar el encuentro resultaba un empate a un tanto que daba el triste con la inferioridad de que habían sido.

En el primer tiempo, el «Elche» marcó el tanto, que a ellos correspondió a consecuencia de una colada del centro delantero Pollo el gran defensor, que los darderos de Elche, que «van los locos», hicieron almorzar en los varanos.

Los Terroristas empatazan en la segunda parte merced a un centro saliente de un jugador liguero.

El encuentro constó de un dominio absoluto de los «elche» que no obtuvieron su mayor triunfo por la actuación de Senque.

FOROVIDE

Registro Civil

AGOSTO DE 1928

NACIMIENTOS: Enrique Páez Santos, José Ochoa Rico, Adela Vera Sempere, Eduardo Severo Mallá, Pedro Buzayo Oliver, Agustina Hernández Francia, Luis José Gómez, Remedios Acasí Juan, José Guzmán Juan, Teresa Cruz González, Juan Cano Carrón, Carmen Olvera González, Ricardo Camelí Juan, Jorge García Clavería, Remedios Valles Almansá, José María Cruz Guilló, Carmen Escudé García, Joaquín Navarro Ordoño, Joaquín Romera Páez, Luis Salas Peláez, Isabel Segura Páez y Laura González Navarro.—Folios 22.

MATRIMONIOS: Ricardo Pared Buzayo con Adela Fernández Solés, Francisco Aguilar Barrera con Salud Pineda Carillo, Emilio Sánchez Valero con Jeronima María Fernández, Juan Cecilio Sebastián con Carolina Pastor Tardón, Rafael María Misa con Antoneta Martí Vered, José Luis Caldeira con María Purificación Jara Páez, Miguel Sánchez Grigales con Dolores Gómez González Amor, Antonio Navarro García con Benjamín Ochoa Francia, Dolores Remedios Arrubilla con María Isabel Casanova Masera, y Emilio Romero Sánchez con Amalia Caldeira. Casados.—Folios 10.

DEFUNCIONES: Amador Gómez Portu, Rosa Grillo Vilaplana, Dolores Amador Silva, Dolores Poveda García, Rafael Domingo Orta, Angélica Guzmán Pérez, Victoria Vayo Guzmán, Juan Colbran Juan, Carlos Vidal Salas, María de Nolas Jordana, Manuel Cervelló Salgado, Joaquín Pérez García, Ramón Navarrete Mía, Joaquín Pérez Jarama, Antonio Amat Cruz, Antonio Sánchez González, Manuel Navarro García, Ana María Martínez Viera, José María Martínez Milla y Trinidad González Gual.—Folios 21.

Figurines & Patrones

LA MEJOR REVISTA ESPAÑOLA DE CALZADO. Publicación mensual ilustrada. Suscríbase a ella y confeccionará Ud. sus inventarios al mejor precio.

PRECIOS: Un año, con patrones cortados 30 pesetas. Un año, sin patrones 20 pesetas.

NOTAS

LOCALES Y GENERALES

Marchó a Benasal, (Castellón) para repomarse de la reciente enfermedad sufrida, nuestro distinguido amigo don Jaime Zaragoza, ex-jefe municipal de Elda.

Ha estado en nuestra ciudad el acudalado comerciante de calzados de San Sebastián don Miguel Tello acompañado de su esposa.

Después de larga ausencia hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro buen amigo don Sally Scialom, de Barcelona.

Nuestro distinguido amigo y querido compañero de redacción don José J. González Páez, ha sido nombrado representante para esta plaza de la importante firma comercial don José. Aguiló Cortés, de Palma de Mallorca.

Desembarca a nuestro estimado amigo el mayor éxito en la nueva representación que ostenta.

Han salido en viaje de negocios don Antonio Juan Busquier y don Ramón Navarro.

Ha llegado a esta plaza el acreditado sastre de Valencia don Perfecto Martínez.

Estos días pasados han estado en nuestra ciudad don Joaquín Vidal y su distinguida esposa doña Pepita Maestre con sus montados hijos.

Para Bilbao salió con su nieto libérrimo don José Joaquín Fernández, viuda de Seguí.

Hemos saludado a don Angel Navarro, del comercio de Villena.

De Madrid, a donde marchó en representación de esta Federación Obrera, al Congreso de la U. G. de T., regresó don Luis Arriés.

En esta ciudad hemos saludado a nuestro particular amigo de Alicante don José Jordá Jordá.

Marcharon a Gátia, donde residen, nuestro querido amigo don Francisco Amat Bosquier y su joven esposa, y madre política.

Los motores OTTO DEUTZ legítimos son los mejores. Pida referencia a Manuel Maestre Grau.

Elda

En la presente semana estuvo brevemente en Elda, nuestro particular amigo don Manuel Picó, que reside en Elda.

De Barcelona llegó don Manuel Carbo.

Se hacen máquinas a máquina. Precios módicos y prontitud en el trabajo. Colón, 17. - ELDA

Después de pasar en esta una temporada regresó a Madrid don Emérito Maestre Pérez.

Se encuentra en Elda D. F. Fort, del comercio catalán.

Se encuentra entre nosotros, después de larga estancia en Salamanca nuestro amigo don Rafael Sánchez.

Salió de viaje de negocios don Dóloso Moratella.

Ha estado en esta plaza don Manuel Bernéjo, de la casa Lama Hermanos, de Madrid.

Hemos estrechado la mano de don Daniel Escrivano, revisor de la compañía de L. C. de M. Z. A. con residencia en Alcazar de San Juan.

CAZADORES: Pistones de recambio de todas marcas. Taxis engrasados. Cartutería vacía y cargada. Expendio: calle del Parque.

Regresó de Alicante don Luis Blasco Tormo, factor de esta estación de L. C.

El pasado martes tuvimos el gusto de saludar a don Joaquín Seguí, jefe del Banco Español de Crédito, sucursal de Jijona.

En viaje de negocios salieron don José Beltrán y don Andrés Corbí.

Después de pasar en esta unos días regresaron a Alcazar de San Juan, donde residen, don Juan Díaz Melguindes y su señora doña Manuela Pérez.

DR. ORTEGA PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO NARIZ, GARGANTA Y OJOS CONSULTA DE 10 A 12 Y DE 4 A 6 San Fernando 67, 1.º ALICANTE

Academia Insa Preparación completa para ingreso en las Carreras del Estado Clases especiales para Correos, Telégrafos y Radiotelegrafía.

Todos los grandes negocios, el prestigio de los productos de la industria, la extensión de sus mercados, deben el cincuenta por ciento a la eficacia de la publicidad.



Palma de Mallorca Sucursal en ELDA. Médico Beltrán, 8. 1.º

Hormas para la fabricación de calzado nuestras hormas son perfectas

Nuestro modelista espera su orden para confeccionarle sin compromiso ni gastar alguno los muestros que interesen a usted

ENRIQUE MARIA GARCIA

Avenida Zorrilla, 16

ALICANTE

Motors. Embarcados. Cojinetes. Taller de Reparaciones de toda clase de Maquinaria eléctrica. Cuando necesite un buen taller de Reparaciones de Maquinaria eléctrica, tendrá que acudir últimamente a nuestra casa.

Tengo el gusto de participar a mi clientela de Elda que he nombrado mi representante a

DON SEBASTIAN ROSAS Calle de Antonino Vera, 7. - ELA

Gran Agencia de Pompas Fúnebres de

ENRIQUE VERA

Calle del General Castaños, 20, y Pablo Guarinos, 9

Extenso surtido en Coronas, Pensamientos, Cintas de seda, etc.

CAPILLA ARDIENTE. VELAS

Grandes existencias de féretros de todas clases y para todos los gustos, desde CUATRO pesetas en adelante

Arcas Estilo Romano, Renacimiento y Luis XV

Precios limitadísimos

Servicio de coches completamente gratis

# ANUNCIOS

## BANCO HISPANO AMERICANO

Casa central: MADRID, Plaza Canalejas.—Capital: 100 millones de pesetas.—Reserva: 25.180.662  
95 sucursales en España.—Corresponsales en todo el mundo.

Sucursal en **Elda**: Alfonso XIII, 20.

Horas de Cajar: De 9 a 1

### CONSULTORIO HOMEOPÁTICO

DEL DOCTOR PAYA  
EXALUMNO DEL INSTITUTO HOMEOPÁTICO DE MADRID

Consultas de 11 a 1 y de 4 a 5

CALLE DE FRANCOS RODRÍGUEZ, 8.  
TELÉFONO 100

### Banco Español de Crédito

Capital: 50.000.000,00 de pesetas

Reserva: 24.197.239,86 pesetas

CENTRAL EN MADRID: PALACIO DE LA EQUITATIVA. SUCURSAL EN **ELDA**: CALLE DE ALFONSO XIII.

Cinco y quince sucursales en España. Corresponsales en las principales ciudades del mundo. Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa. Cuentas corrientes a la vista con interés anual de 2 y medio por 100. Consignaciones a vencimiento fijo con interés de 5 y 4 y medio por 100, según plazo.

### Industrial:

La publicidad del periódico donde radica su industria, voca la importancia de la misma.  
Ayude con su anuncio.

Corresponda V. al esfuerzo de **IDELLA**  
con su anuncio, con su suscripción...

### VILLARIAS

LAS MEJORES CONSERVAS DE PESCADO

LAS QUE PREFERE TODO EL MUNDO

Representante en **ELDA**: **CEFERINO CANTÓ**  
Sancho-Tello, 3.

### Ignacio Ribelles

Materiales de construcción  
Tejas de Cristal para claraboyas  
Productos de la

**Unión Cerámica Alicantina**  
PIERRAT, 39. — **ELDA**

## IDELLA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

### TARIFA DE PUBLICIDAD

Para los efectos de publicidad se divide la cuarta plana en treinta y diez rectángulos como el presente, el que sirve de módulo para fijar la extensión y el importe de todo anuncio.

Anunciar en

**IDELLA**

es vender

El precio por inserción de un anuncio de extensión igual al módulo es de pesetas 2:50.

Todos los anuncios habrán de tener una extensión múltipla del módulo.

Los anuncios, según extensión e inserciones, disfrutan de los siguientes descuentos:

#### ESCALA DE DESCUENTOS POR EXTENSION

De 7 a 12 rectángulos, óto.	5 por 100
» 13 » 16 id.	» 10 » 100
» 17 » 24 id.	» 15 » 100
» 25 » 32 id.	» 20 » 100

#### ESCALA DE DESCUENTOS POR INSERCIÓNES

De 4 a 12 inserciones consecutivas	5 por 100
» 15 » 24 id.	id. 10 » 100
» 25 » 32 id.	id. 15 » 100

Tercera y segunda plana.—En estas páginas el precio de la unidad de extensión es el de la columna.

Precio por unidad en tercera plana pts. 5:00

» » » segunda plana » 4:00

Para estas páginas rigen las mismas escalas de descuentos. Los anuncios que sean de una extensión inferior a SEIS RECTÁNGULOS habrán de contratarse como mínimo, por cuatro inserciones.

Secciones especiales.—En «Ofertas y Demanda», pts. 0:50 línea del cuerpo.

Entrefiletes.—En tercera página plus, 0:75 línea, con ongritas.

En segunda plana, pts. 1:00 id. id. id.

Inserciones alternas.—Los anuncios cuya publicación no sea consecutiva perderán los descuentos por inserción.

Publicidad en primera página.—La Administración se reserva el derecho de admitir anuncios en esta página.

Para informaciones comerciales, pídase nuestra tarifa especial.

**USMC**

limpiando bien sus calzados, favorecerá Vd. mucho su buen acabado final. Limpie a fondo sus calzados de pieles «Naso» y pigmentadas con

**BOSTON NACO CLEANER**

Durante la fabricación, los calzados de pieles «Naso» y, en general, de toda clase de pieles pigmentadas, a menudo se agrietan y sufren pérdidas de color que necesitan una renovación esmerada.

LA TIRTA - PIGMENTO  
**KUWERINE**

asegura un acabado perfecto de dichos calzados. Repara los desperfectos y uniformiza el color, dejando la piel de todo el corte con la apariencia de nueva.

SE FABRICA EN TODOS COLORES

La **KUWERINE** se emplea en combinación con el agente complementario **KUWERINE POLISH**, que restituye a la piel del calzado su brillo primitivo.

Sírvase escribirnos hoy mismo sobre estos productos. Gustosos le facilitaremos cuantos detalles interese para el acabado perfecto de sus calzados.

**UNITED SHOE MACHINERY COMPANY S. A. E.**

Fortuny, 5

**BARCELONA**

Sucursal en **ELDA**:

México Beltrán, núm. 21.